

Acabando con los partidos, siendo una nación fuerte en el mundo, conseguiremos redimir al campo, levantar de verdad al agricultor, reconquistar el suelo español y hacer de España un pueblo digno de Dios.—Onésimo Redondo.

No miren atrás los guerreros

Por Ruiloba

La trinchera siempre con el mismo panorama volcándose en la retina tiene mucho de eterno. Por eso una guerra en la que no se avanza jamás resultaría triste como una cárcel. Siempre se siente ahogo cuando el límite de nuestros movimientos está casi en nuestro contacto: todos hemos sentido la congoja de vernos apasionados. Es curioso que para la congoja presente de ultratumba los pueblos hispanoamericanos utilicen un pequeño lugar llamado de alas parecidas como si fuera bastante interno el eterno aislamiento, no habían de otros tormentos. El movimiento es prueba de vida y los cuerpos gloriosos—vida perfecta—por si fuera obstáculo para su dicha, atraviesan las paredes que es la mejor manera de vivir en todas partes como si fueramos Dios. Siempre la Divinidad el concepto límite de nuestra dicha.

Por la guerra fue paraíso en el Norte: hasta casi sin verlos se despegaban de los combatientes, unos tras otros, aquellos montes de árboles y vales de no al lado. Estos guerreros gozaron el placer más dulce de la guerra: avanzar. Aunque sea por veredas desusadas, pero, si han sido del enemigo, cada piedra y cada risco dicen muchas cosas al combatiente; cosas le dicen, que nunca las olvida y el panorama aquel de árboles, piedras y hierbas se ha hecho un hueco en su alma para siempre.

Era en Bilbao, cuando ya nuestras tropas estaban a varias leguas por Occidente. Y en el Arriaga sobaban amontonados los venados por ventanas y balcones. Grupos de gentes por las calles y aceras mantenían diálogo de mirada con los prisioneros. Dejarme ahora, guerrero, que te haga entrega de una duda—hondo peligro que amenaza implacable—: Para ellos, ¿era Prisión o Templo el Arriaga? Esta es una interrogante de delicadeza; las pruebas son fidedignas, hasta las hay de sangre casi reciente. Entonces: ¿abajo la interrogante! Era un templo de culto prohibido, introducido en el mayor momento místico de nuestro rito. Por tanto los grupos, en torno al Arriaga, eran una peregrinación clandestina: adoraban a lo suyo más que visitaban a los suyos.

Aunque desprecien, guerreros, vuestra misión histórica y revivan cultos prohibidos, es mejor que no sea que al verlo no halléis contención a vuestra ira. Seguid conquistando; así cumplis. La otra labor no es vuestra pero podéis imponerla.

La no Intervención Detalles de la reunión.-Inter- vención del Conde Grandi

Londres.—En la tarde del día 26, tuvo lugar la reunión del Comité de no intervención, para discutir el cuestionario sobre la cuestión española, enviada por el representante inglés. Se pidió por el presidente, a los 26 representantes de las naciones no intervencionistas, una pronta respuesta de sus respectivos gobiernos al cuestionario mencionado, pues según se anuncia, es necesario conocer la opinión cierta y segura de todos los países, para el viernes, con objeto de que ese mismo día se reúna el Comité de no intervención que pueda estudiar sobre un criterio conocido, el proyecto británico.

Después habló el representante italiano, Conde Grandi, que pidió para el próximo viernes una declaración definitiva de todos los países firmantes del pacto. Volvió a ratificar lo afirmado

anteriormente sobre la conveniencia de la aprobación del plan inglés, como base de discusión, afirmando que el problema de la retirada de voluntarios es difícilísimo de resolver, dada la carencia total de autonomía y control que el desmoronamiento de Valencia tiene sobre las hordas que en la zona roja luchan.

Comentarios ingleses

Londres.—Los periódicos de la mañana, al comentar la reunión del día 26 del Subcomité, dicen que a pesar de las dificultades surgidas, la reunión no fué desfavorable para el futuro desarrollo de la cuestión; por el contrario, la prensa expresa su satisfacción por que el Comité haya vuelto a tomar en consideración el plan inglés. La actitud adoptada por el representante soviético, es objeto de severas críticas.

POR LOS FRENTERES En el frente de Albarracín, se ha avanzado ya en 60 kilóme- tros de profundidad. Continúa el victorioso avance en Madrid

Salamanca.—Las tropas nacionales han tenido que vencer fuerte resistencia enemiga en el sector de Albarracín, lo que han conseguido a pesar de los grandes contingentes de material bélico y hombres y del complicado sistema montañoso, obstáculo que se han acumulado en aquel sector.

Sin embargo, la progresión nacional ha continuado y nuestras vanguardias están ya a más de 60 kilómetros del punto de partida, lo que ha colocado al Ejército español en tierras de Cuenca.

Del frente de Madrid

Salamanca.—Del frente madrileño llegan noticias de que un fuerte núcleo rojo, compuesto de 1.800 hombres, viéndose completamente impotente para ofrecer resistencia, se ha rendido en masa, lo que ha empeorado seriamente la situación del resto de las tropas rojas, que ya diezmadas por los constantes fracasos sufridos, opone una resistencia mucho más resquebrajada que en jornadas anteriores.

Esta deserción en masa de las fuerzas rojas, ha tenido lugar al sur de Villanueva de la Cañada. La artillería nacional ha castigado con dureza las nuevas concentraciones enemigas; los numerosísimos proyectiles arrojados por nuestros cañones durante toda la jornada contra las líneas rojas del frente occidental madrileño, han triturado las fortificaciones rojas, causando enormes bajas entre sus defensores.

La artillería enemiga no respondió sensiblemente a nuestro fuego.

El general Varela ha hecho unas manifestaciones en las que ha dicho que la presión sobre el frente de Madrid aumenta por momentos y los resultados que de ella se obtengan, han de ser muy halagüeños para las armas nacionales.

Los rojos acumulan refuerzos

Salamanca.—Se sabe que el desgobernado de Valencia advertido del derribamiento del frente madrileño rojo ha decidido enviar a aquel frente las bri-

G U E R R A

Se han ocupado por nuestras fuerzas varios pueblos en el frente de Aragón

En el frente de Madrid se sigue recogiendo el numeroso material abandonado por el enemigo

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 27 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya, Santander y Asturias.—Tiroteos y cañoneos sin consecuencias, habiéndose pasado a nuestras filas 42 milicianos con armas.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose al enemigo 20 prisioneros.

Frente de Maoria.—Como consecuencia de la batalla de Brunete, sigue recogiendo armamento y material de todas clases en la zona del combate. Pasa a milillar los fusiles recogidos hoy, así como 14 ametralladoras y gran cantidad de cajas de municiones y proyectiles de artillería.

El número de milicianos pasados a nuestras filas en el día de hoy, es de 66.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, en la que se han cogido al enemigo 2 fusiles ametralladores y 60 fusiles repetidores.

Salamanca, 27 de julio de 1937. De orden de S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

gadas internacionales que le quedaban como última reserva, en la ciudad de Albacete.

Estas hordas rojas han partido ya con dirección al frente del centro, con el vano propósito de impedir el impetuoso avance de las tropas nacionales.

Indalecio Prieto ha enviado nuevos contingentes de material bélico procedentes de las últimas remesas enviadas por Rusia y Francia.

Ultimas noticias del frente occidental madrileño informan que el enemigo, percatado de la

desesperada situación de sus fuerzas en aquel sector, ha lanzado nuevos ataques, con profusión de carros rusos, contra las líneas nacionales.

Las unidades nacionales, animadas del mejor espíritu combativo, han realizado energicos contraataques persiguiendo al enemigo con tal ímpetu que las posiciones rojas desde las que se había iniciado por el enemigo el ataque, han pasado a nuestro poder, capturándose más de mil prisioneros.

CHINA Y JAPON Una gran batalla al sur de Pekin.-Los japoneses envían un ultimatum a las fuerzas chinas

Pekín.—Una agencia informativa da cuenta de que ha estallado un violento combate al sur de Pekín, promovido por la llegada de fuertes contingentes de tropas japonesas.

Conminación japonesa

Toquio.—En el ultimatum del jefe de las fuerzas japonesas a las chinas, se afirma que si a las doce del día de ayer, 27, no se ha verificado la evacuación completa de las tropas que integran la división china, el Japón determinará de una vez la forma de castigar las provocaciones de los comunistas chinos.

En dicho ultimatum se dice que antes de hoy, a las doce, las citadas tropas tendrían que encontrarse a 50 kilómetros de Pekín.

Entrevistas diplomáticas

Nankín.—El ministro chino del Exterior ha celebrado una entrevista con los representantes francés, italiano e inglés, sobre el conflicto chino-japonés.

Un donativo del Generalísimo

Pamplona.—Agapito Marcos, vecino de un pueblecito navarro, ha recibido, por medio del cura párroco, una expresiva carta de felicitación del Caudillo de España, acompañada de un billete de mil pesetas.

Agapito Marcos tiene trece hijos, de ellos tres casados y dos mujeres. Los demás, están todos desde el día 19 de julio de 1936 como voluntarios luchando por Dios y por España.

CAMARADA José Antonio Suárez Suárez ¡PRESENTE!

Nació en Villa de Piñera (Asturias) y falleció en el Hospitalillo de Falange de León

A ti, camarada un día, en el Haz fraterno y duro de la Falange. Desprendido de nuestro escudo hacia el cielo de España.

Desde el que velas nuestra causa. Porque los últimos recuerdos que llevaste de la tierra fueron como una música de balas.

Porque fuiste caballero cruzado bajo la enseña roinegra de la Revolución. Porque fuiste de los menos, tenías que ser de los mejores.

Dios te acoja en su seno de amor.

La suscripción abierta para obsequiar a los valientes defensores de la Patria, que luchan en nuestros frentes y a la cual León ha contribuido con verdadera esplendidez, revelando el espíritu patriótico que anima a esta provincia, se cerrará en plazo breve.

Una representación de juventudes hitlerianas en Salamanca

Salamanca.—En el cuartel de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., fueron recibidos ayer los representantes de la Juventud Hitleriana y una nutrida representación de musulmanes notables, que visitan nuestro país.

Fueron recibidos por varios miembros del Secretariado Político, por el Inspector de Milicias, Agustín Aznar y otros ca-

maradas y jefes de diversos cuerpos.

En el cuartel de Milicias fueron obsequiados con un té, a cuyo final se pronunciaron palabras de bienvenida por el camarada Ridruejo y un patriótico discurso de uno de los moros notables. También habló uno de los representantes de la Juventud Hitleriana, que tuvo frases de aliento para la España nacional y de elogio para su Caudillo.

dicha declaración, se dice textualmente: Todas las iglesias y capillas de Barcelona, han sido incendiadas y destruidas. Sería estúpido negarlo o querer disminuir los hechos. La revolución, con fino instinto, se lanza contra la iglesia.

Los periódicos que esto repiten dicen que el afecto que los socialistas pueden tener a los católicos, está teñido en sangre.

Desmintiendo falsos rumores

Roma.—El redactor diplomático de la agencia Stefani, escribe: Recientemente la agencia Reuter publicó un artículo atribuyendo a Italia la responsabilidad eventual en el fracaso del plan británico.

Dice tal redactor que esta acusación está fuera de toda realidad, ya que ese mismo plan es fundamentalmente combatido por el grupo Valencia-Paris-Moscú. El delegado italiano se limitó a expresar sus votos de que el plan inglés sea respetado por todos y antes que por nadie, por el representante de la Gran Bretaña. Además, existen publicaciones tendenciosas que están en contradicción con los deseos expresados por el ministro del Exterior británico de una mejora en las relaciones anglo-italianas.

Las relaciones italo-británicas

Londres.—La prensa sigue escribiendo sobre la conveniencia de resolver de una manera amistosa los problemas referentes a las relaciones italo-británicas y sobre todo el reconocimiento de Etiopía.

Un periódico cree saber que cuando la Sociedad de las Naciones es reunida dentro de seis semanas, Inglaterra dará su consentimiento a que Etiopía desaparezca como estado soberano e independiente.

Rasgo elogiable

La Sociedad de Socorros Mútuos "El Amparo" comunitaria de conductores, guardafrenos y mozos de tren del Ferrocarril de N. R. e, ha hecho en r-rgal al Excmo. Sr. General, Jefe de la División de León y Gobernador Militar de esta plaza, por conducto del capitán de la 4.ª Compañía de Ferrocarriles, de la cantidad de cinco mil pesetas como donativo para el Ejército y Milicias.

Este rasgo, que ha merecido el más profundo agradecimiento de la Autoridad Militar, es digno del mayor elogio por la abnegación y patriotismo que revela ya que se trata de modestos obreros.

Los mutilados de la guerra

Podrán prestar servicios al Ejército, siempre que lo soliciten

Por el Generalísimo se ha dictado un Decreto, referente a los mutilados de la guerra, que en su parte dispositiva dice:

Artículo 1.º Todo mutilado de guerra, que a consecuencia de las heridas recibidas en campaña, fuera declarado inútil para el servicio militar, haya o no sufrido amputaciones o pérdidas de miembros y que a pesar de ello desee continuar prestando su ayuda activa a la Causa Nacional, por considerarse con aptitud para ello, dirigirá sus instancias al Excmo. Sr. General Jefe de la Dirección de Mu-

tulados de la Guerra, en la que hará constar nombre, apellidos y domicilio, lugar y fecha del accidente, unidad o cuerpo, graduación militar, categoría y circunstancias de su inutilidad, a cuyo efecto deberá acompañar certificado de la declaración del tribunal médico que le declaró mutilado, así como lugar y destino que desea ocupar.

La Dirección de Mutilados propondrá a la Secretaría de Guerra la aceptación de sus servicios, cuando las condiciones del mutilado le permitan su desempeño.

Información general

Los roles vistos por un francés

San Sebastián.—Un periodista francés, escribe en "La Depeche" del día 22 refiriéndose al frente marxista lo siguiente:

Al cumplirse el primer año de guerra, continúa la enfermedad que se inició desde el primer día en la zona roja, en el ejército popular de Aragón. Las columnas revolucionarias están atacadas por un mal terrible. Quieren realizar sus teorías incluso en las experiencias militares: individualismo en todas partes; disciplina en ninguna. Los "hombres de hierro" no quieren nada con los "aguilucho"; la "bandera roja" no se entienden con la P. A. I. Ascenso no obedecía a nadie; los jefes militares se desesperan.

Nadie quiere la implantación del mando único. El mal no hace más que empeorar.

Otros males se le añaden desde la retaguardia y así las armas se callan y solo de vez en cuando, el eco, repite su voz. Y esta dura hace meses. La ofensiva roja en Aragón, ha sido dura, durante un año, un total fracaso.

Como actúa el tribunal popular de Barcelona

Perpignan.—El tribunal popular de Barcelona ha juzgado a cuatro personas por manejos contra el régimen y por haber ido a misa.

Cuando se celebraba el juicio se hallaba de visita en el edificio el ministro Irulo, que como ya es sabido, presume de católico, uno de los acusados, enterado de su presencia, pidió su

parecer sobre si el hecho de oír misa podía ser considerado delito, pero el fiscal insistió en su acusación.

No se sabe todavía la sentencia, pero hace días fueron condenados varios individuos por asistir a oficios religiosos celebrados clandestinamente.

La Liga de Derechos del Hombre se reúne

París.—La federación de Derechos del Hombre, celebrará el día 31 del actual y el 1.º de Agosto sesión extraordinaria, entre los asuntos a tratar figura el conflicto español.

Maniobras marxistas

París.—La maniobra emprendida por los socialistas y comunistas para obtener el sufragio de los católicos, es seguida con atención por la prensa de derechas.

Un semanario publica una declaración, contenida en el libro de un escritor marxista, titulado "Aquellos de Barcelona". En

Nota de Administración

Advertimos a nuestros suscriptores de provincias, la necesidad de ponerse al corriente en el pago de sus respectivas suscripciones, pues de lo contrario, dentro de breve plazo, nos veremos obligados a girarles por el importe de la suscripción trimestral más los gastos que origine su cobro.

Sin cerrarse todavía la suscripción de homenaje al frente, podemos adelantar que la provincia de León ha sido una de las que mejor han contribuido

“PROA” en la ciudad

Para tí, mujer leonesa y de Falange Una visita a Somiedo

Nuestro coche no corre, vuela. Teníamos prisa en llegar y ver a nuestros camaradas de aquel frente, como si la alegría que a visitarlos experimentáramos nosotros fuera suficiente para hacerles olvidar los dolores de la guerra.

En plena montaña ya empezamos a ver los puros cubiertos de niebla espesa, que muy pronto nos envuelve a nosotros también, como si quisieran taparnos con su túnica gris, fría y de muerte, y llegamos a Somiedo, de tristes recuerdos y cuna de mártires, pero hoy alegre por los cantos de victoria de nuestros camaradas y soldados, que de cuando en cuando en grupos entretenidos y alegres juegan y ríen. Nos sale al paso el comandante de la plaza, que nos declara en breves palabras el espíritu grande de nuestros soldados, y enseñada me acuerdo de tí, mujer de la Falange. ¡Si vieras con qué necesidad estos camaradas nuestros necesitan de tu cooperación! No te exigen que vayas a las trincheras; allí están ellos, pero allí se mueven, trabajan, suben y bajan por las peñas, se despedazan y rasgan sus ropas, y no pocas veces sus cuerpos también.

Ellos no saben, no pueden, no deben coser, y esto lo hacen muchas veces, y se hieren sus dedos, que sólo saben coger el fiil y proporcionar a la retaguardia la tranquilidad que disfrutamos. Esto lo he visto, y como mujer quiero hacerte comprender la imperiosa necesidad que tienes de no olvidarte de que en nuestra Organización existe un taller para este fin, y que allí está tu puesto. No lo olvides; hay mucho que coser; no les podemos tener desgarrados y rotos, ya hace esto el enemigo desgarrando muchas veces también sus cuerpos con la metralla de sus cañones. ¿Quieres tú, mujer, ser un enemigo también de tus hermanos en esta sangrienta, pero victoriosa guerra?

«Arriba España», mujer leonesa; desde mañana que veamos lleno el taller; que nuestra delegada os tenga que emplear en otros servicios, porque sobráis en él. Así, no habrá ningún camarada que tenga que añadir a la herida de la guerra la herida producida por la aguja de coser, pues ésta sería causada por tí, mujer de la Falange.

Nos despedimos de ellos, y en nombre de esta Sección Femenina yo les prometo coser y trabajar mucho para ello, asegurándoles no volverán a caer ellos más, porque no lo consentimos nosotros. ¿Tendrás que humillarte al quedar incumplido este ofrecimiento? Tú dirás, mujer de León y de Falange.

(P. y P. de la Sección Femenina)

Hoy, 27 de Julio de 1937 (Segundo Año Triunfal)
ARRIBA ESPAÑA!

Asociación de Maestros Católicos Leoneses

El cursillo que tenía organizado esta Asociación y que debía celebrarse los días uno, dos, tres y cuatro de septiembre próximo, queda suspendido por orden de la Superioridad y en virtud de organizar los cursillos de Formación Cultural y Religiosa de Magisterio de un modo oficial según lo procedido en la orden de la Comisión de Cultura de Burgos de 17 del corriente (Boletín Oficial del 21).

Como consecuencia de lo expuesto anteriormente, se advierte a los maestros en general, que solo se celebrará el cursillo organizado oficialmente, el cual tendrá lugar dentro del período de vacaciones en los días que designe la super. org. De todo cuanto se relacione con dicho cursillo se dará amplia información a la prensa, para conocimiento de todos los maestros.

León, 26 de julio de 1937.
Segundo Año Triunfal.
La Comisión.

E. Barthe Prastana

Nariz, Garganta y Oídos
Ex-ayudante del Dr. Tapia
Consulta de 11 a 1
Avenida del P. Isla, 8.
(53) Teléfono 1011

CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 Teléfono 1749

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería (28) Materiales de construcción
al por mayor y detall
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buen gusto
Bombones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V. de Casimiro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833
DESPECHO: General Picazo, 19. 1622 LEON

Del frente de Matallana Recuerdo a José Antonio.

Descubrimiento de una lápida.

Más de cuatro meses, cuatro meses de entusiasmo en el trabajo y en el cumplimiento del deber. Su estancia en este pueblecito, que aun conserva las huellas de la barbarie roja, ha cambiado completamente el ambiente del pueblo y le ha hecho resurgir en el camino nuevo de la Nueva España. La Falange, con el apuro y beneplácito de los oficiales del Ejército aquí destacados, propuso al Ayuntamiento de Matallana el de dedicar a nuestro Ausente una lápida en la principal calle del pueblo.

Nuestros deseos se vieron cumplidos. Se grabaron las lápidas y se improvisaron los festejos. De la Paz y Oumuro despiegan su celo y entusiasmo en dar el realce que merece el descubrir la lápida que en mármol había de llevar grabado nombre tan preciado y glorioso.

Desde las primeras horas de la mañana, el pueblo luce con gaduras en las casas, preparándose de ese modo para la fiesta.
Los jóvenes del pueblo lucen las galas de su ingenio en adornar un precioso altar, donde se ha de celebrar la misa de campaña.

(Continuará)

Para el Hospital de Sangre del Seminario

Don Manuel Rodríguez Targarro, 25 pesetas; señora de D. José Moratitel, 10 docenas de huevos; D. Jacinto Rodríguez, 2 muletas; de Trabajo del Camino, recaudado por las señoras de dicho pueblo Milagros Alvarez, Feliciano Láz, Inés Delgado, Benedita Fernández, Aurora Vega, Marina Añón y Matilde Gordón, 17 libras de chocolate, 3 botellas de Jerez Quina, 3 latas de conservas, 10 docenas de huevos, 11 cajetillas de tabaco, un bote de leche condensada y 4 cajas de galletas.

Don Esteban González, un mazapán y pasteles; señorita Floripes Argüello, de Vegas del Condado, 17 vendas; don Santiago Mallo A. Falange, 3 kilos de pastas; señora maestra de Folgoso de la Ribera, un kilo de pastas; D. Guillermo Martínez González, una bandeja de pastas; Sr. Fe is Palares, una bandeja de pastas; de la Conferencia de Sar Vicente de Paul, 25 pesetas; D. Ramón López, empleado de Obras Públicas, 10 paquetes de tabaco de 0 80 pesetas.

Doña Noemi Flecha, una bandeja de rosas de Castilla; D. Florinda García, una botella de Jerez y un paquete de galletas; señora de Cárdenas, 2 bandejas de pasteles; don Manuel de Cárdenas y Carmen R. Guisasa de Cárdenas, 2 band. jas de dulces; D. Higinio Orjas Diez y señora, 2 bandejas de pasteles; D. F. Isidora González, viuda de Lobo, 2 band. jas de dulces; D. Cesárea Fernández, viuda de Sanz e hijos, 2 bandejas de dulces; don Benigno Neira, 2 kilos de pastas; D. Maximino Matachana, 30 cajetillas de tabaco; D. Lu iano Garzo, H. La Leonesa, una bandeja de pasteles; el De egado Jefe y personal del Centro Provincial de Telégrafos de León, una bandeja de pastas.

Señora de D. Francisco González Almndral, una botella de Jerez Quina; D. Fernando Núñez García, una caja de cigarrillos puros; Sra. María de la Cruz, tabaco para los enfermos; Sres. Ortiz Sobrinos, carbones, de Valencia de Don Juan, 2 caj. nes con pichones; D. Santiago Barch Covuet y Natividad López Robles de Blanch, una bandeja de pasteles; señora del comandante Carnicero, una bandeja de mantecadas; D. Justa Banzo, viuda de Lubé, 4 kilos de pasta finas.

Lea V. nue tra sección de Anuncios Económicos siempre encontrará algo que le interese.

Del frente de Matallana Recuerdo a José Antonio. Descubrimiento de una lápida.

desde las grandes ciudades a las más pequeñas aldeas.

En vibrantes y fogosos párrafos, el jefe de Centuria, Oumuro, explica el significado de la lápida en el resurgir de la Nueva España. La lápida de José Antonio es eterna como eterna es la Nueva España, y la Falange, como ayer, como hoy, y como siempre, la defiende a con su sangre y con sus vidas contra todas las acometidas de los marxistas. (Están listos, Rafael). Entre concisas y llanas palabras habla el capitán comandante de esta plaza, con esa naturalidad, sencillez y afabilidad que tan característica es en el camarada Alvarez Crespo.

Tiene fe, como camisa vieja que es, y espera a Ausente; es nacido al-judicialista y confía en que España, por medio del nuevo Estado que la conduce el Caudillo, enconará el eje de su resurgir. Confía aún en José Antonio, con tan emocionadas palabras que producen profunda impresión en el auditorio.

Acto seguido, mientras, con frenético entusiasmo y ciega voz, se canta el himno de Falange, descubre la lápida que en mármol había de llevar grabado nombre tan preciado y glorioso.

En medio de frondosos árboles y en las mirgenes de las perfumadas liberas del Torío, y cubierto por las banderas nacional y de Falange, es donde se levanta el bello altarcito.

Cel-bra la misa el celoso capellán de las fuerzas que guarnecen este frente. Camisas Azules, Infantería, Artillería y Guardia Civil forman frente al altar; a izquierda y derecha, el pueblo; en el centro, el comandante de Parada, D. Elías Gallegos, acompañado del capitán comandante de la plaza, capitán de Artillería, oficiales del Ejército, brigada de la Guardia Civil y J-fes de la Falange.

El Ayuntamiento se halla representado por su alcalde D. Juan Barrón, tenientes de alcalde, concejales y secretario. Entre el público vemos al médico Sr. Sarabia, al consejero de la Hispania, D. Luciano del Valle, y una nutrida representación de la Juventud Católica Femenina de Robles y Estación.

Terminada la misa, se da principio al acto de descubrir la lápida cubierta con la bandera roja y negra y el yugo y las cinco flechas.
El Sr. Alcalde, con palabras breves y claras, evoca el recuerdo del glorioso Ausente y el acierto de la Falange al dedicar esta calle a José Antonio. Es necesario—dice—que el nombre de José Antonio esté grabado en todos los pueblos de España.

Termina el acto en enardecidos los vivos a España, al Caudillo, al Ausente y se recuerda al inmortal y malogrado General Mola y a los caídos gloriosos.
Las fuerzas en brillante desfile, y bajo los pliegues de las banderas roja y gualca y roja y negra, pasan, con paso decidido, firme y enérgico, ante las autoridades y en el cuartel de la Centuria se disuelve la manifestación, donde son obsequiadas las fuerzas y autoridades, por los camaradas de la Falange.
Fiesta emocionante que quedará grabada en el corazón de los asistentes, al ver el entusiasmo de éstos mu chachos al tremolar la bandera nacional-sindicalista al grito glorioso de ¡Arriba España!

UNO DEL ORBIGO
Julio 1937.
Segundo Año Triunfal.

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto • El mejor café
Ramiro F. Modino
MEDICINA GENERAL
de las Clínicas del Hospital General de Madrid
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Primo de Rivera, 38. 1.º León

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

LA GAFI DE ORO

LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
ORDOÑO II 4 - LEON

RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisores, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.
Reparación de todas clases de maquinaria
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».
86 Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1614 - Apartado 19

De Ponferrada Homenajes a la Guardia Civil y al Frente

Conmemorando la fecha del 21 de julio, el pueblo de Ponferrada rindió el justísimo homenaje que debía al benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, que con su heroísmo, no sólo salvó a Ponferrada de los horrores de la horda marxista, sino que ganó para la causa nacional un e trató gico modo de comunicaciones, que en poder de los rojos hubiera sido de gran peligro.

Se organizó una manifestación popular, con todas las autoridades militares y civiles y representaciones de Falange al frente, y encabezada por nuestros marciales «flechas» con banderas y banderas de tambores y cornetas.

To lo Ponferrada acudió a manifestación, que hizo alto ante el Cuartel del Benemérito Instituto, desde uno de los balcones dirigiendo la palabra al pueblo, confundido con la Guardia civil y Milicias, el Alcalde y el teniente coronel don Pedro Romero, el cual dijo que aceptaba gustoso aquel homenaje a «sus guardias», porque eran subterfidos y leoneses, y, aunque él no era leonés de nacimiento, lo tenía que ser de corazón y por deber. En este momento, como durante todo el trayecto se dieron vitores incansantes a Franco y a los generales del Movimiento nacional, así como al capitán Losada y al teniente Sancho, que mandaban la fuerza aquellos memorables días; y los presentes a Mola, José Antonio, capitán Corés y todos los caídos, entonándose repetidamente los himnos de la Guardia civil, Falange y Oiamendi.

Una manifestación serena de verdad y de verdad merecida, que alcanzó las alturas de la apoteosis frente al cuartel de la Benemérita, y en la que vibró Ponferrada, recorriendo sus tres angustiosas fechas de julio.

Termina el acto en enardecidos los vivos a España, al Caudillo, al Ausente y se recuerda al inmortal y malogrado General Mola y a los caídos gloriosos.
Las fuerzas en brillante desfile, y bajo los pliegues de las banderas roja y gualca y roja y negra, pasan, con paso decidido, firme y enérgico, ante las autoridades y en el cuartel de la Centuria se disuelve la manifestación, donde son obsequiadas las fuerzas y autoridades, por los camaradas de la Falange.
Fiesta emocionante que quedará grabada en el corazón de los asistentes, al ver el entusiasmo de éstos mu chachos al tremolar la bandera nacional-sindicalista al grito glorioso de ¡Arriba España!

UNO DEL ORBIGO
Julio 1937.
Segundo Año Triunfal.

El día de Santiago

También, para conmemorar la fiesta del Patrón de España, se celebró una misa de campaña en la Plaza del Ayuntamiento, a la que asistieron igualmente todas las autoridades de la ciudad y la representación de Falange; formando la Guardia Civil—cuyo capellán oficiaba—y las milicias y «flechas».

Hubo después desfile y vitores, y luego, en el Ayuntamiento, habló el Alcalde expresando, en nombre de Ponferrada, ante el comandante militar de la plaza, el fervoroso entusiasmo popular por el Glorioso Alzamiento nacionalista, por el Generalísimo Franco y el Ejército en este recobro de la verdadera España. Le contestó con elocuencia, el comandante Militar, Sr. Jover, agradeciendo aquellos manifestaciones del pueblo ponferradino, y recordando la cooperación civil más decidida en la empresa de reconstruir y purificar a España.

Después se hizo por estas autoridades y personalidades que les acompañó, una visita al Hospital Militar para llevar el donativo de agradecimiento y consuelo y la admiración ante los héroes de esta Cruzada.

Durante el día desfilaron distintas comisiones de sociedades y entidades de Ponferrada al mismo objeto, entre ellas la de Falange, con su jefe Miguel Huertas, siendo muchísimos los donativos de metálico, tabacos, viros, dulces, frutas, etc, con que fueron obsequiados los hospitalizados.

Una gran y magnífica de com penetración espiritual, en la retaguardia en paz, y el dolor de los frentes, este del Patrón de las Españas ecuménicas, por católicas e imperiales.

Miguel Pérez

Contratista de obras
Carpintería artística (8.

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 3163
Estación de engrase y reparaciones
Razón Victorio Fralio, San Cárteles de la Polantera.

Anuncios Económicos

Hasta veint e palabras, 1,25; cada palabra más, 0,05 ptas.
Necesita comprar, vender, o perdido V. algo? Anuncio V. en nuestra sección Anuncios Económicos.
COCHE de niño, se vende muy barato. Padre Isla, número sesenta y uno, principal.
VENTA unos maderas roble, cubina 200 hectolitros.
VENTA tractor motor trifásico A. E. G., vallo aceite.
Informar a Augusto Casanova, Rúa-Petit (Galicia).
SE VENDEN 20 tablonos de nogal, 10 por 20, 15 años de tierra. Razón, Victorio Fralio, San Cárteles de la Polantera.

OFICIAL de Peluquería, se necesita en la de Miguel Castro, Gumersindo de Azcarate, 3, León. No presentarse sin buenas referencias.

CONTABLE, se ofrece. Informar en Avenida del Padre Isla, número 7. Gubernación.

DEPENDIENTE de mostrador, entendido en ceterías y tapas de cocina, con buen sueldo, se necesita. Razón, Bar Hollywood.

OFICIAL de Peluquería, se necesita en la de Bernardino Fernández, Barrio de la Vega, 14.

OFICIAL peluquero, se ofrece para dentro o fuera de la capital. Excepciones informes. Razón, P. nader 8, 12.

SE NECESITA un carretero, que esté soltero, para conducir carro de un molino. Dirigirse a José Hidalgo, Trabajo de Absjo.

ESTUPENDA HABITACION, con dos camas, formidable luz, cuarto de baño, balcón, conveuto, precio módico. Casa nueva Roma, 22, segundo, derecha.

SE ALQUILAN dos habitaciones con derecho a cocina o sin él, cuarto de baño, en casa de nueva construcción. Razón, Santa Nonia, 12, entre-suelo, derecha.

PANADERIA mecánica, arriéndose con todos los accesorios, buena clientela, no poder atenderla dueño. Informar el mismo. Avenida Padre Isla, Cisteria.

ALQUILANSE varios pisos, casa sin estrenar comodísima. Razón República Argentina, Solares de Rolán, de once a una y de seis a ocho.

SE ARRIENDA UN PISO Informes Sierra Pambley, 16 (tienda).
PERDIDA, domingo durante el desfile, pulsera forma cadena, grabada nombre «Luisa» en chapá. Por ser recuerdo de familia, ruega se devolviera esta Administración.

REPRESENTACIONES admito de todas clases, para Segovia. Preferible comestibles y combustibles, loza, cristal, porcelana, alpargatos, calzado, f-retería, suela y tejidos. Informes a satisfacción. Luis Cabán (propietario «Villa Carmen») Valsain, Segovia.

'Proa' en los frentes

Homenaje de la retaguardia al Frente

Reseña de los actos celebrados el día 25

Asistencia al frente

El domingo y en cumplimiento de deseos del Generalísimo Franco una de las comisiones formadas para el homenaje de la retaguardia a los frentes, compuesta por los Excelentísimos Sr. Gobernador civil de la provincia, Presidente de la Diputación Provincial y camarada Brugada juntamente con las camaradas Crespo y Argüello y Carmen Santos, se trasladaron a los frentes de La Magdalena, S. Pedro de Luna y San Emiliano, para hacer entrega de los donativos en metálico que la retaguardia leonesa ofrecía a los camaradas que luchan tan bravamente por la conquista y liberación de España.

Una vez más el verdadero espíritu de fraternidad de todos los españoles, unidos en un mismo sentimiento de grandeza de la patria, se vio patentizado en esta emocionante visita, en la que nuestros bravos soldados y milicias ponían en sus vivas el más fervoroso entusiasmo y la retaguardia su más sincera admiración por su gesta heroica.

Unas sencillas palabras del camarada Brugada en San Pedro de Luna, terminadas con nuestros rituales gritos de España Una, Grande y Libre, y victoriosos al Generalísimo Franco y Ejército español, fueron entusiásticamente contestados, regresando la comisión hondamente conmovida y esperanzada al contemplar el magnífico espectáculo de un pueblo que defendiendo en las trincheras la integridad nacional, parecía norma con su heroísmo y sacrificio de la futura grandeza de España.

¡Arriba España!

R.

Homenaje al frente de Riaño

¡Día 25! Día de Santiago Apóstol, patrón de España, es el escogido para rendir el homenaje a los que luchan por la España Grande e Imperial, en los frentes del honor y del combate.

Son las ocho de la mañana de este día espléndido, y aparece claro y luminoso, cual si quisiera, con diaphanidad deslumbrante alumbrar las auras resplandecientes de la Nueva España. La comisión "Pro Homenaje al Frente", destinada a este sector de Riaño, que componen los señores Díez Rodríguez, representante de Falange Española, y suboficial Sr. Garzo Soto, secretario y oficial respectivamente de dicha junta, en unión del camarada Joaquín Robles Castro, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., y las camaradas de la Sección Femenina Sras. Elena González y Aurora Fernández, parte rauda a cumplir su cometido, llevando a los frentes de la lucha el sabor cálido y ardoroso de la retaguardia a sus hijos que luchan en las trincheras; Bujidos nuestro

formadas en la Plaza circundadas por el público, en brillante alocución, habiéndoles del resurgir de España, del Movimiento Nacionalista de la España que en los frentes de combate están forjando, y cuando, dice, "Al volver banderas victoriosas, al paso alegre de la Paz, sonreirá la Primavera" serán ellos los guerreros, los hijos predilectos de España los que la librarán de la férula comunista de las garras sangrantes, rojas, de la masonería los que lucieron por Dios y por su Patria engrandeciéndola.

Los soldados y el público le aplauden entusiásticamente, ha hecho vibrar los corazones con las palabras que gota a gota destila su corazón de falangista. Suenan las notas del himno de la Falange que entona la banda asistente a este acto, y todos sintiendo a España con el brazo extendido saludan, siendo esta la estampa de la España futura, de la España de Franco, Una, Grande, Poderosa y Libre.

Garzo

Auxilio al frente Astorga-Ponferrada

Con la grata compañía de las camaradas de la Sección Femenina Raquel Gutiérrez, Dorita Melgar y de mi buen amigo Antonio Rosales—que era el de la tela—llegamos a estas dos poblaciones leonesas para obsequiar a los soldados y camaradas, con diez pesetas a cada uno y darles un saludo cordial que manda la retaguardia a los luchadores.

En Astorga, el digno Comandante Militar de la Plaza señor Bermúdez de Castro y Pla, pronunció dos vibrantes arengas en la Plaza de la Catedral y en el Cuartel de Santocildes, formada la tropa y en medio de una gran emoción les habló a los soldados de la España Imperial y del resurgir del pueblo español, agradeciendo a la retaguardia el obsequio y elogiando a la Comisión. El modesto cronista les habló a los soldados elogiando su juventud y bravura al servicio de España y arrollar a la anti-patria y seguir a Franco, terminando con los vivas rituales ¡Viva España! ¡Viva el Ejército Español! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Fué una mañana la del día 25 de Julio, día de Santiago Apóstol, que se sentía uno en Astorga orgulloso de ser español.

Merecen las fuerzas de Astorga, el pueblo maragato y el señor Bermúdez de Castro la gratitud de España. Este señor tan entusiasta del Movimiento y tan patriota obsequió e invitó a comer en su mesa a la Comisión de León.

En Ponferrada se entregaron las pesetas al teniente de la Guardia Civil por ausencia y quehaceres urgentísimo del Sr. capitán.

En Bembibre, al regreso, nos detuvimos unos momentos a saludar a ese gran camarada que se llama Eloy Reigada, que tan grandes servicios presta al frente de la Alcaldía.

Serótimo Lazo

Nota.—En días sucesivos publicaremos las reseñas que nos vayan mandando de otros sectores de este frente.

Aquel pueblecito de Toledo...

Enclavado en esta paramera amplia, era, antes de conocer la guerra este pueblecito de Santa Olalla una nota de alegría y colorido en las tierras pardas de Toledo.

Sus casitas blancas, sus tejados de un rojo fuerte, lo dorado de sus mieses casi junto a las casitas de un solo piso, tan típicas por estas tierras, su comercio junto a las fuentes, con la majera de sus años mozos, hacían de este pueblo uno de los más típicos de la provincia toledana.

Y, llegó la guerra, lluvia de plomo y fuego, y en su paso seco y fuerte se llevó el dorado de sus mieses, la combinación rojo y blanca de sus casitas la juncadería y maieza de su mocerío; y de aquel pueblo alegre y bonito solo quedan, escombros desolación, ruina, muerte, y la cinta negra y brillante de la carretera Madrid-Cáceres que semeja un surco gigantesco abierto en medio del pueblo y por la cual ruedan y ruedan en un caminar incansante camiones, repletos unas veces de material bélico y otras de hombres.

Del Carpio, un pueblecito cercano, es oriundo uno de esos "prohombres" del marxismo, Julián Besteiro, que con su palabra viscosa y sus ademanes reptiles, fué derramando su bilis de enfermo por toda la región, y como consecuencia de sus palabras, el virus marxista flotó como un expecto de miseria y muerte por estos pueblecitos que hasta entonces eran felices.

Y vinieron los odios, los rencores, los puños crispados, los asesinatos por la espalda, y así hasta el día de gracia del 18 de Julio del pasado año.

Camionetas, coches pequeños, gente, mucha gente empezó a pasar por el pueblo en la mañana clara del 18 de Julio.

Todo el virus que habían dejado los predicadores marxistas salió a la palestra y una ola de canalería, de toda esa canalería de los barrios bajos de Madrid se descolgó con Mangada a la cabeza carretera abajo y llegaron a Santa Olalla. La gente del pueblo se vio sorprendida por un verdadero aluvión de milicianos luciendo sus camisas rojas, y entre ellos, como un insulto a la delicadeza y exquisiteza femenina, muchas milicianas, con sus monos azules y sus cintas rojas en el pelo.

Esas milicianas que por aquellos días primeros, sin conocer aún los horrores de la guerra iban a ella, creyendo que era ir a marcarse un "chotis" a cualquier merendero de La Bombilla.

Y en el pueblo pronto vino el abandonar las yuntas y el trillo, y la cople campesina que de sus labios salía entre el polvo de la era, se trocó por la Internacional en las gentes que habían sido captadas por la ola socialista y comunista.

Y empezaron las persecuciones de aquellos que no tenían estas ideas, de aquellos que solo pensaban en trabajar, y que se llevaban a cabo entre un verdadero calvario de insultos y de golpes. En fin la ola marxista se había adueñado del pueblo.

Y de pronto, entre dos camionetas llenas de guardias de Asalto un coche espléndido hizo su aparición.

En él llegaron dos generales nada menos.

Mangada y Asensio.

Ya tenemos en este pueblecito establecido el Cuartel General del Ejército rojo; más de siete mil milicianos quedan de guarnición en él, y viene el buscar escondites las gentes que con ellos no comulgan. Enterrado en paja, hubo vecino que estuvo

mes y medio, pero todo era preferible antes que caer en manos de aquellos energúmenos, cuyo solo recuerdo descomponía a los vecinos escasos que en la actualidad tiene el pueblo.

Y todo el horror de la guerra le llegó a Santa Olalla.

Los saqueos, e incendios, hicieron su aparición cuando las tropas nacionales se apoderaron de Talavera de la Reina situada a 38 kilómetros del pueblo en dirección a Cáceres. Y tras de aquella derrota viene la pretensión de hacerse fuertes en el pueblo.

Y amaneció el 20 de septiembre.

Desde unos olivares a la salida del pueblecito, los rojos oponían seria resistencia al centro de las columnas que avanzaban a conquistar para España, aquel pueblito que la estaba llamando a gritos entre lágrimas de sangre y de dolor.

Y de pronto. Un movimiento

envolvente y allí al medio día, con el Sol presidiendo en lo alto una magna batalla, los legionarios de Castejón por la izquierda y los regulares del Segundo Tabor de Ceuta por la derecha hacen su entrada en el pueblo, entre una verdadera lluvia de metralla; una lluvia de hierro y plomo que aumentó los escombros ya numerosos del pueblecito toledano.

Y los legionarios no pudieron reprimir un gesto de rabia al apreciar las ropas aun caliente del lecho donde el general Mangada estaba descansando, con "harén", cuando ellos entraban por un extremo del lugar.

Hoy Santa Olalla, es un montón de ruinas y de escombros, de hogares destruidos y de familias deshechas un lugar en fin por donde pasó la guerra.

Un lugar que procuraremos recorrer en días sucesivos desde estas columnas.

M.

El Alzamiento en León La noche del veinte

Venían ya las sombras de la noche de aquel memorable día veinte de Julio sobre la capital de León. Se había salvado esta ya, de los peligros del día. Pero las tinieblas podrían traer consecuencias tristes, aun cuando triunfase aquella pequeña tropa que había roto en un par de horas el asfixiante y formidables dogal con que centenares de obreros pululando por sus calles y en merodeo por los pueblos de los alrededores amenazaban hundir a León en terribles abismos.

La noche se nos echaba encima. Mejor dicho, ya era de noche cuando subía yo las escaleras del Ayuntamiento a ver qué pasaba en aquella casa. Lo que ocurría era que el capitán Alberto Herrero Tomé se había convertido en un enérgico alcalde y allí estaban los guardias municipales y los serenos "en corporación" a esperar órdenes para pasar aquella aventura de la primera noche.

No era cosa de entretener al capitán en sus importantes funciones, y bajé para largarme a la Casa de Socorro. Había visto en mi recorrido huella sangrienta no era todo "juerga", como decían animosos voluntarios, que habíamos encontrado y que iban como a un divertido entretenimiento.

Al pasar junto al Teatro, me dí una vez más cuenta de la escasez de elementos para dominar alguna intenciona de reacción marxista. En la plazoleta tieso y terne, vigilante a los balcones del "Pacho", Hotel Tuñón y demás estaba el Sr Ochando, el viejo maestro armero del Regimiento.

Iba armado con una gran pistola bajo el sobaco izquierdo y cruzado de brazos paseaba. En la posición que llevaba el arma parecía que iba a disparar con el pulgar. Fuí a decirle esto, pero avanzó enfadado hacia mí: —¡Pero usted por aquí a estas horas? ¡Solo? ¡Y sordo? (Confieso que el paternal pelaje del Sr. Ochando por mi pelleja era conmovedor).

Y, desde luego, razonable. Porque los soldaditos aquellos se echaban el fusil a la cara con una rapidez vertiginosa a unos vigilantes... decididos. Como que la noche después el policía Rioja y yo estuvimos a punto de recibir un tiro a boca de jarro de un chico de Astorga, por no haber hecho él caso del soldadito. ¡Cómo cumplían la consigna!... Daba gusto, aunque dos o tres sustos nadie me los quitó.

¡Pero quién reparaba en esto? Había que enterarse de todo y poco después repicaba mi marcha Socorro. Me abrieron y se extrañaron de que fuese a hacer no en el aldadón de la Casa de información a tal hora. Brigida, la conserje, me decía, como si yo no supiera: —¡Pero si es usted sordo!

—Pues mejor para no oír las balas, mujer! Lo curioso del caso es que todos, o casi todos, los heridos de la Jornada eran... sordos, según referencias. Como todos o casi todos los que encontraron los guardias en San Marcos se habían metido allí para ver a un amigo, para convencer a un paciente, o por casualidad. ¡Caramba, caramba, caramba, con las casualidades y "sorderas" de aquel día!

Aunque con "especialistas" como el comandante Medina, el capitán Venta y el teniente Pozuelo algunas "sorderas" acabaron en los "considerandos" de los consejos de guerra.

VICTIMAS

No había mucho que hacer en la Casa de Socorro, aun cuando no faltó trabajo (ni riesgo en la calle) al personal. La Cruz Roja alivió bastante. Pero entre ambos centros no tuvieron que intervenir en una catástrofe horrenda, como pensaban muchos al ver aquel alarde marxista de por la mañana. Los rojos prefirieron huir a sus pueblos, o donde podían antes que resistir. Y otros se entregaron confiando quizá en otra cosa parecida a

tantas pamenas de la España republicana, en que con unas semanas de cárcel se pagaba la mayor fechoría y se adquiría categoría de "mártir" de la "Reacción".

La fuerza pública no tuvo heridos de importancia ni muertos. Sólo dos guardias civiles lesionados de una forma "sutil-grosa" verdaderamente.

Una de las víctimas de la población civil, que entró muertos y heridos, no llegó al medio centenar, lo fué la simpática y laboriosa señorita Aurora, Chanocho. Fué a aseomarse al balcón de su casa, a ver qué ocurría, o a cerrarlo, cosas que no leben hacerse en casos así y más de las balas disparadas contra el Ayuntamiento se desvió un poco y en una trayectoria escolofriante la degolló verdaderamente.

Ella y el anciano magistrado D. Jacinto Sánchez Puellas, que también cayó en el balcón de su casa por algo parecido fueron las víctimas de la jornada más destacadas. Otra lo fué, en la Plaza de Calvo Sotelo, una pobre mujer demente, de la calle de Misericordia, que se escapó de su casa y en su inconsciencia se metió en el medio del peligro. Quedó su cadáver en los jardines oculto, hasta que por la noche la retiraron los de la Casa de Socorro.

Cuando salí yo de casa quedaban allí dos hombres tendidos en sendas camillas.

Y yo temí que fuesen más, más... más en la noche que se presentaba serena en el cielo y espantosamente agitada en la tierra.

La capital, como muerta, se encerraba entre tinieblas y sordera. Eran las once de la noche cuando brazos en alto y pañuelo en mano se retiraba el peludista a casa, por las calles desiertas, un poco irónico porque nunca había ido a una información de tan extraña manera.

Lamparilla

RIPOLL
Dinamos, Electricidad del automóvil, Transformadores, Ascensores, Electro-medicina, Motores, etc.
Bohineses en general.
Ramiro Ba buena, 10 LEON
Teléfono 1460

Farmacias
de turno para esta semana, le ocho de la noche a nueve de la mañana.
Sr. Escudero calle Cervantes

AVIACION
Curso de Ayudantes de mecánico, Radiotelegrafistas, Armeros y Conductores, en la Escuela de Especialistas de Aviación.
Publicada convocatoria: Edad de 18 a 25 años cumplidos. Informes, instrucciones y preparación documental.

AGENCIA CANTALAPIEDRA
Avenida 3. Teléfono 1563. LEON
Para costear cartas, remitiendo informes, incluyase 1,50 pesetas en sellos.

Bar Restaurant "RIVAS"
servicio a la carta. Primer restaurante.
CID, 8. Telet. 1013 LEON

BAR AZUL
El local con instalaciones más modernas
Esmerado servicio en
Café - Restaurant
Ordoño II, núm. 11
Teléfono 1605

Cubierto del DÍA
Entrametes Variados
Huevos salsa blanca
Merluza al limón
Ternera asada
Postre: Queso - flan - fruta
112 botella vino de tierra
Pesetas 4'75

"La Casa del Mahon"
Monos, Cazadoras y Camisas
de reglamento, para el Ejército y Milicias
Pérez Galdós, núm. 10 LEON

BAR CID
Ofrece al público su acreditada
Ensaladilla CID
juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Auto - Salón
Industrial Comercial Pallarés, S. A.
Padre Isla, 10 LEON Villafraanca, 8

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.
Concesionario oficial: **F O R D**

El ANIS, más ANIS de todos los ANISES,
ES EL
Anis "La Castellana"
Representante: J. CEBRIAN VILLAGRA
Teléfono 1527 LEON Apartado 14

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Es frecuente entre las radios y prensa marxista hablar de la simpatía que van ganando, según dicen, en el mundo entero. Estas son tonterías que dicen, como tantas otras. Que lo diga sino Fernando de los Rios, el catódrico hereje, que ha dicho al gobierno de Valencia que el de los Estados Unidos siente cada vez más simpatía por la España del Generalísimo Franco.

No hace muchas noches hablaba yo de la personalidad del speaker de la Radio Andújar, que emite las charlas tituladas anti-Queipo. Hoy he recibido una carta del pueblo en que era médico, Cazalla, en la que me envían una carta firmada por el tal Vicente Serrano, pidiendo a un amigo 50 pesetas, según decía para ir a ver a su madre enferma. Pero luego resultó que su madre no estaba enferma, ni la fue a ver y lo que es natural, no devolvió las 50 pesetas. ¡Es un perfecto marxista!

Tengo noticias de que el gobierno de Valencia ha tomado en serio el asunto de la naranja y ha dado orden para que todos los representantes de la Cuenca regresen a España inmediatamente, para rendir cuentas de la estufa que cometerían con los pobres labradores. Pero estos representantes, como son unos marxistas, se han negado a volver, y se quedan en el extranjero

a disfrutar del dinero robado a los pobres agricultores.

Hablé hace algún tiempo de unos individuos que andaban pidiendo dinero por Orán y Argelia, decían que para el Generalísimo Franco. Yo desprecié su "negocio" y por lo tanto tuvieron que abandonar. Pero ahora, el consúl en Orán obliga a los españoles allí residentes a adquirir unos sellos, que como no van numerados, venden los que quieren y rinden cuentas al gobierno por cantidades insignificantes.

De París me aseguran que en el último viaje que hizo Negrin a París, trató con el gobierno de Francia de cambiar los cuadros de nuestros museos por material de guerra. Parece que el negocio iba por buen camino, pero se enteró el gobierno británico y mandó a su representante para que impidiese tan escandaloso negocio.

Lee a continuación la orden del día de un batallón marxista, en el que se dan órdenes muy curiosas a los milicianos, que demuestran la ignorancia de los que firman y la insubordinación e indisciplina de los milicianos.

Después de dar cuenta del parte de operaciones y de la lista de donativos, da por terminada su charla.

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Asturias

Habiendo sido conatituida la Falange local de Gijón, con domicilio accidental en la Falange local de Lugo, se ordena a todos los camaradas afiliados a aquella Falange local, que remitan nota de su padrero a la dirección indicada. También deben dirigirse a la misma las solicitudes de ingreso en la Falange local de Gijón.

Por Dios, por España y por su Revolución nacional. Oviedo, 22 de julio de 1937.—Segundo Año Triunfal. El jefe provincial de Asturias, Juan Francisco Yela. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ordena a todas las delegadas de grupo, que en el término de tres días, entreguen su grupo en esta Jefatura Local, Legión VII, 2.

La Delegada Local

¡Arriba España!

Por falta de la disciplina de nuestra organización, y no queriendo prestar ningún servicio, queda expulsada la camarada María Teresa Geijo Menéndez.

La Delegada Local

¡Arriba España!

Cuestación de «Auxilio Social» para la Campaña de Verano

El sábado con las voces de ayuda de la nueva cuestación se colocará un emblema que, llevando el afán de «Auxilio Social», tendrá las características de modernidad y simbolismo. La inscripción de PATRIA, PAN y JUSTICIA sobre una campana mandando a los españoles hacia la rectitud de la consigna nacional-sindicalista.

La cuestación abrirá aún más los horizontes de la Campaña de Verano. El pequeño donativo de todos los hombres de la Patria, llevará mayor alegría a los niños en nuestra Obra de Protección.

La forma y el tipo de las simbólicas insignias, que vienen mejorando a través de cada quincena, llega en ésta a la perfección.

El pueblo español, con seguridad y afán de justicia, avu-

- 10. Mandos en formación.
11. Una sobre los fines del Flecha.
Nota.—Se admiten trabajos escritos a la presentación al examen sobre uno de los temas arriba indicados.
Los exámenes tendrán lugar el día 16 de agosto.
Para tomar parte en ellos, es preciso ser Flecha, Pelayo o Cadete y enviar una solicitud a la Jefatura Local de F. E. T., reintegrada con un sello de 0.10 de José Antonio.
Los exámenes estarán en armonía con el cuerpo que vaya a mandar, entre Pelayos, Flechas y Cadetes.
Los puestos de mayor jerarquía serán otorgados a los que mejor puntuación alcancen en el examen.
¡Arriba España!
El Jefe Local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En la Asociación de Una buena lista de multas

Como dijimos, el día de Santiago Apóstol, fué servida en el citado centro benéfico una comida extraordinaria costeada por el industrial don Miguel Carbajo, para que los pobres disfrutasen de la fiesta, en recuerdo de la boda de un hijo del donante.

Asistieron a la comida el alcalde Sr. Usoz, secretario del Gobierno Civil, Sr. Font, concejal, Sr. González Regueiral, el presidente de la Asociación de Caridad, Sr. Alonso Vázquez, y directivos, don Lisardo Martínez, D. Urbano Fernández y D. Ramón Pallares.

Se sirvió a los pobres una suculenta y abundante comida de patatas con garbanzos, estofado, chorizo, vino, pastetes y galletas.

Se sirvieron cerca de setecientas raciones, entre ellas una parte a los niños que acuden a la casa.

En la Inspección municipal de Vigilancia nos comunicaron ayer las multas siguientes:

De cinco pesetas, por no haber provisto a los cochecitos de sus niños de la matrícula correspondiente a Vida Pérez, Aljandro Fernández, Eulogio Luis, Benigno Ruiz Primo Poyatos, Manuel Sánchez, Rosa García, León Fernández, Epifania Torices, Manuel Sánchez, Francisco González y Jesús Gil B. anco.

De igual cantidad, por circular carros de su propiedad, por la vía pública sin la correspondiente matrícula del Estado a Dánaso del Riego, Eugenio Morán, Manuel Díez Agustina Miñambres, Juan Espinosa, Agapito Fernández, Julián Fernández y Panadería B. lga.

De diez pesetas a Manuel Menéndez por abandonar va-

Entre nosotros, los españoles que no tenemos nada de judíos, las alternativas de las suscripciones públicas, son un diagrama que sirve para indicar la altura de nuestro patriotismo. Nunca emplearás tu dinero mejor que cooperando al regalo y bienestar de los que en los frentes de combate, ponen una muralla de pechos jóvenes entre la España auténtica y organizada de Franco y ese mundo absurdo de asesinos y malos españoles de la España roja. ¡Leonés! La suscripción pro homenaje al frente, no se ha cerrado todavía. Si no has depositado tu donativo, tienes tiempo aún.

Delegación de Industria de la provincia de León

Existencia en oro de los Industriales de Metales Preciosos

ANUNCIO OFICIAL

Correspondiendo a esta Delegación de Industria el cumplimiento e inspección de lo dispuesto en el vigente Reglamento de Metales Preciosos de fecha 29 de enero de 1934; en cuyo art. 47 se expone:

«Es obligación de los importadores y comerciantes de metales preciosos, llevar un libro diario, de entrada y salida de los artículos de metales preciosos y los fabricantes un libro diario de taller en el cual, detallarán los metales preciosos en forma de primeras materias que entren en el taller los objetos elaborados con expresión de sus leyes y pesas.»

Debiendo figurar en dicho libro el oro que precisen para la marcha de su industria, según dispone el art. 5.º de la O. de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 16 de abril p. pasado.

Por todo lo cual y de acuerdo con las Ordenes recibidas de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos del Estado Español dispengo:

1.º Todos los importadores y comerciantes de metales preciosos, llevará a día un libro correspondiente al movimiento de metales preciosos en la forma que señala el art. 47 del R.º antes citado.

2.º Los industriales que utilizan el oro para sus manufacturas, presentarán dentro de las 72 horas siguientes a la fecha señalada declaración jurada, indicando la cantidad de oro que tienen retenida para su industria y si han solicitado autorización para ello al Comité de Moneda Exterior según dispone el art. 5.º de la Orden antes mencionada.

3.º Por el personal de esta Delegación se realizarán las visitas de inspección necesarias para cuajar del exacto cumplimiento de estos extremos.

León, 27 de julio de 1937. Segundo Año Triunfal. El Ingeniero Jefe, Adm. nio Martín Santos.

A presentarse

Se ruega la presentación en la Inspección Municipal de Vigilancia de Encarnación García del Río, para comunicarle un asunto que le interesa.

dará a que la triple consigna de los próximos emblemas, sea una voz auténtica que llene los ámbitos necesitados de la Patria.

¡Arriba España!

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. (Segunda Línea)

Todos los camaradas pertenecientes a la tercera Falange de la primera Centuria acudirán hoy, 28 de julio, a las 20 horas en punto al cuartellillo de la calle Villafranca, núm. 3 León, 27 de julio de 1937.

El Jefe Local

¡ARRIBA ESPAÑA!

Legión Nacional de «Flechas»

ORDEN

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a las secciones de Flechas y Pelayos, se presenten en su cuartel provisional, Villafranca, núm. 3, mañana, jueves, 29 de los corrientes, a las cuatro en punto de la tarde, debidamente uniformados, con el fin de proceder al encuadramiento de la Centuria de Calvo Sotelo, primera de las que integran la Bandera de la Virgen del Camino.

La no asistencia sin causa justificada, será considerada como un acto de indisciplina y como tal castigada con la expulsión de la organización.

Por el Imperio hacia Dios.

La Junta de mando organizadora

¡Arriba España!

A los Pelayos

Se ordena a todos los afiliados con anterioridad al 15 de mayo último, a la extinguida organización denominada Pelayos, pasen por la Delegación Local de Flechas (Avenida Padre Isla, 3, 2.º), con el fin de revalidar su ficha y completar datos, bien entendido que los que no lo hagan dentro del plazo de diez días, a partir de la fecha, perderán todo derecho y no se considerarán pertenecientes a F. E. T. de las J. O. N. S., teniendo en lo sucesivo que solicitar el ingreso nuevamente, como si nunca hubieran pertenecido a la nombrada organización de Pelayos, los que no se presenten en el plazo señalado y deseen pertenecer a la Legión de Flechas de F. E. T. de las J. O. N. S.

León, 27 de julio de 1937.

El Jefe Local

¡Arriba España!

El viernes próximo se celebrará en la S. I. Catedral de León, un solemne funeral por el alma de Onésimo Redondo Ortega, Cuadillo de Castilla.

En nuestro número de mañana, daremos detalles completos para la organización de este acto.

Aviso a los flechas

Con el fin de dar prestigio a los mandos, basados en una autoridad de mérito, quedan relegados a un carácter de provisionalidad, todos los que hasta el presente vienen desempeñando dentro de la jerarquía militar de los «flechas», teniendo que ser revalidado o conquistados previo examen de suficiencia, que les dará derecho al uso de los distintos de jefes, con su respectivo nombramiento.

El examen constará de:

- 1.º Una pregunta sobre un tema de Falange Española.
2.º Una pregunta, sobre la higiene en el Flecha.
3.º Una pregunta sobre el Deporte en el Flecha.
4.º Dos preguntas sobre Religión.
5.º Una sobre Historia Sagrada.
6.º Una sobre Historia de España, en los Reinados de los Reyes Católicos y Fernando III el Santo.
7.º La disciplina en el Flecha.
8.º Una pregunta sobre las cuatro reglas aritméticas.
9.º Dos sobre organización de Falange y formación.

Ayudaron al reparto de la comida a las monjas las simpáticas señoritas Adelina y Emma Fernández, Lola Cortazar y Cinta González.

Nos gustó la disciplina y orden que se observa ahora entre los pobres que asisten, así como la limpieza a que se ven en los niños, rueba del nuevo estado de cosas. A ello contribuye no poco la actividad y celo del conserje señor Fernández, al que felicitamos.

Así como al donante señor Carbajo, cuyo rasgo es de desear tenga imitadores.

H.

Fernando A. Balbuena Perchía
Clínica dental
Teléfono 1812 (25) León
Ordoño IV, 7, 1.º. O.

cas en la vía pública, y veinticinco pesetas a Benito Láiz por protestar ante el Inspector Municipal de Veterinaria por el decomiso de cierta cantidad de leche.

Y otras cinco pesetas a Agustina Miñambres por caminar su criado por la calle de Ordoño II en el carro sin frenos.

BAR ROMA RESTAURANT

Cubierto del día
Entrameces variados
Huevos a la turca
P. ella a la «laminia»
Merluza a la Mol nera
Postres: Queso, flan y fruta
Media botella de vino
Pesetas 4,50
Rarón y Calet, 1
Teléfono 1757

Para las Fuerzas y Milicias

Donativos en especie

Rioseco de Tapia, 197 kilos de alubias pintas, 10 de alubias blancas; Sahagún, 1 250 litros de vino; Villaguiambre, 126 litros de vino, 16 de vinagre; Cebanico, 765 huevos; León, D. Bonifacio Carro, 107 kilos de alubias verdes; Sahagún, 2 000 kilos de harina, 2 000 litros de vino, 32 kilos de muelas 250 de alubias pintas, 80 de alubias blancas, 132 de lentijas, 137 de garbanzos, 607 de harina; Valverde, 132 kilos de trigo, 13 de alubias pintas, 12 de alubias blancas, 59 de garbanzos, 400 litros de vino; Total de los Vados, don M. González, un cabrito; Villafruela, 149 huevos, media libra de chocolate; Corullón, 77 gallinas, 42 conejos, un pato; Ribera de la Polvorosa, 264 huevos.

RADIO

Reparaciones garantizadas en Radio Electra
Ramón y Cajal, 5 LEON
Teléfono 1470

Restaurant NOVELTY

Otorea a su distinguida clientela un gran MENÚ NACIONAL a pesetas 3,50
Independencia 2-1 LEON

Casa Prieto CAMISERIA

PERFUMERIA
ARTICULOS PARA REGALO

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colosales
Oficinas: Avda. P. Isla, 21. Teléfono 17.0
Fábrica: Carretera de Trobajo Teléfono 1933 LEON

Señora: Pida a su tienda Jabón PAQUISARI el que más dura lavando.

Representante: Eulalio Alvarez Trobajo del Camino 173

Embustidos ARAÚ
LOS MEJORES
Trobajo del Camino (León)
Teléfono 1180

LA SEÑORA
D.ª Ade'aida Tijero Vergaño
(Viuda d. D. Nicolás Henares)
Ha fallecido en León el día 27 de julio de 1937 a los 81 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A.
D. E. P.
Sus afligidos hijos, D. Ramón (presbítero, procurador eclesiástico), D.ª Elvira, D. David Henares Tijero (ausente) y Sor María Francisca del Santísimo Sacramento (religiosa franciscana del Convento de la Anunciada de Villafranca del Bierzo); hijas políticas, D.ª Josefa Mediavilla y D.ª Emiliana Duque; nietos, testamentarios y demás familia:
Suplican a usted encomendar su alma a Dios y asista a los EXEQUIAS y MISA DE FUNERAL que tendrán lugar hoy, 28 del corriente, a las NUEVE de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Juan de Regla, por lo que les quedarán muy agradecidos.
Casa mortuoria: CERVANTES, núm. 8.
Por orden Miitar, no se efectuará conducción.
Funeraria "EL CARMEN", Viuda de G. Díez. Telf. 1640.

Reservado
PARA
Mantequera
Leonesa

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Fierros para - Quitafedor - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas
AVANZEMOS SU VISITA Y CONSULTA DE PRECIO
Plaza de San Domingo

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON